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Der Magistrat 
STADT GROSS-UMSTADT 

 

 

 

 

Groß-Umstadt, den 31.01.2018 

 
 

 

Niederschrift 

10. Ortsbeiratssitzung Semd vom 23.01.2018 

Anwesend: 
 

Ortsvorsteher 
Herr Dieter Ohl  

Ortsbeiratsmitglied 
Herr Jörg Eidmann  
Herr Matthias Fürwitt  
Herr Matthias Albert Lotz  
Herr Friedrich Söder  

Magistrat 
Frau Stadträtin Renate Filip  
Herr Stadtrat Diethard Kerkau  

Seniorenbeirat 
Frau Christina Seibert  
 
 

Nicht anwesend: 
 

Ortsbeiratsmitglied 
Herr Harry Heb Entschuldigt 
Herr Karlheinz Müller Entschuldigt 
 
 
 
Beginn der Sitzung: 20:00 Uhr 
Ende der Sitzung: 21:00 Uhr 
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Tagesordnung: 
10. Ortsbeiratssitzung Semd am 23.01.2018 
 
 
 1.  Begrüßung 
  
 2.  Genehmigung der Niederschrift der letzten Ortsbeiratssitzung 
  
 3.  Neue Infos zum Anglerverein 
  
 4.  Aktuelles aus dem Magistrat und dem Ortsvorsteher 
  
 5.  Sachstand zu erledigten / unerledigten Anregungen 
  
 6.  Beratung städtischer Haushalt 2018 
  
 7.  Verschiedenes 
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Zu TOP 1 Begrüßung 
 
Ortsvorsteher Ohl begrüßte Seniorenbeirätin Seibert, Magistratsmitglied Filip, den 
Ortsbeirat und alle anwesenden Bürger. Er bedankte sich zudem bei Herrn Storck für 
die Bereitstellung des Anglerheims für die OB-Sitzung. 
 
 
Zu TOP 2 Genehmigung der Niederschrift der letzten Ortsbeiratssitzung 
 
Der Niederschrift vom 21.11.17 wurde einstimmig zugestimmt.  
 
 
Zu TOP 3 Neue Infos zum Anglerverein 
  
Der Vorsitzende A. Storck berichtet, dass sich der Angelverein neu aufgestellt hat 
und er nun der Vorsitzende sei. Der Verein verfüge über 40 Mitglieder, darunter 8 
Jugendliche. 
Es seien alsbald umfangreiche Baumaßnahmen am Angelteich erforderlich, da die 
Teicheinfassung wegbricht und die nächstmögliche Fachfirma in Mittelfranken be-
heimatet ist. Die Sanierungsarbeiten würden sich auf 40.000€ belaufen und man su-
che derzeit nach einer günstigeren Lösung. Weiterhin berichtet er, dass beim Angel-
verein nicht nur geangelt wird, sondern auch Aktionen anstehen, wie z.B. wird mit 
Gummistiefeln der Bachlauf der Semme abgeschritten und es wird Ausschau nach 
anderen beheimateten Tieren gehalten. Dies wäre auch als Projekt für die ansässige 
Schule denkbar, so der OB. 
 
 
Zu TOP 4 Aktuelles aus dem Magistrat und dem Ortsvorsteher 
 

 Historische Olympiade anlässlich der 1275 Jahr Feier: 
 
 OV Ohl will eine Info an die hiesigen Vereine geben und nach geeigneten 
 Kandidaten, 6 Personen (3w, 3m) Ausschau halten. Man könne sich eine 
 Rekrutierung aus Sportlergruppen bzw. Jugendliche vorstellen, will aber die 
 Reaktion der Vereine abwarten. Eventuell schlummern hier noch ungeahnte, 
 versteckte Talente. 
 

 Freitag, 26.01.18 um 18.00Uhr findet ein Ortsvorstehertreffen mit Vertretern im 
Rathausstatt. Thema – Organisation der Sparkassen  

 

 Sonntag, 28.01.2018 ist der diesjährige städtische Neujahrsempfang 
 
 
Zu TOP 5 Sachstand zu erledigten / unerledigten Anregungen 
  

 Bushaltestelle Abzweig Semd: 
 Der Ortsbeirat bittet hier um einen Termin mit zuständigen Personen um  
           die örtlichen Gegebenheiten wegen zusätzlichen Fahrradständern und  
           einer  Beleuchtung für die Bushaltestell zu erörtern. 
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 Auch bittet der Ortsbeirat um Kontaktaufnahme mit der DADINA wegen 
 einer Reparatur des Bushaltestellen-Glasdaches, das bereits seit über 4 
 Jahren defekt ist. 
 Hier ist die Gefahr gegeben, das Glasstücke herunterfallen und Personen 
 verletzen können. Gleichzeitig sollte das Dach von Algen und Schmutz 
 befreit werden. 
 

 Laut Herrn Söder vom OB wurden Straßenschäden in der Carl-Ullrich-Str. 
durch die Firma Aumann behoben. Der Ortsbeirat fragt nochmals an, 
wann die dringenderen Arbeiten in der Friedens- und Hügelstr. behoben 
werden. Hier haben sich Hohlräume unter der Straße gebildet. Dem Orts-
beirat ist es unverständlich, warum in so dringenden Fällen keine andere 
Firma beauftragt werden kann, zumal die beauftragte Vertragsfirma of-
fenbar andere Bauarbeiten bevorzugt.  Auch bittet der Ortsbeirat um Info, 
ob die geforderte Zick-Zack-Linie in der Friedensstr. geg. Einmündung Im 
Grund angebracht werden kann. 

 

 Rückschnitt der Bäume in der Ernst-Reuter-Str. Nr. 20 (Nr.18 ist entfallen) 
bis zur Einmündung in die Groß-Umstädter-Str. 

 Wie mit Herrn Sauerwein und Frau Gröpler im Frühjahr 2017 besprochen 
 sollten bis März 2018 die einzelnen Äste entfernt werden bzw. ein 
 Rückschnitt erfolgen.  
 

 Geruchsbelästigung beim Kanal des STC Semd: 
 Der Ortsbeirat bittet um Info, ob eine Kanaluntersuchung in dortigen 
 Bereich mittlerweile erfolgte und die Ursache erforscht bzw. behoben 
 wurde. 
 

 Friedhof Semd:  
 
 Ein Schaukasten für die Trauerhalle ist, laut Magistratsmitteilung, bestellt. 
 

Verbotsschild Einfahrt Otzbergstr. aus Richtung Kurt-Schumacher-Ring: 
 
 Der Ortsbeirat hat um Anbringung eines zusätzlichen Schildes „ Rad- 
          fahrer frei“ gebeten und bittet um Info zum Sachstand durch Frau Claar. 
 

Laut Magistrat wurde ein Nachbar als Grundstückseigentümer neben dem hie-
sigen Friedhof angeschrieben, mit der Bitte, einen Heckenrückschnitt durchzu-
führen. 

 Zusätzlich bekam der Friedhofspfleger den Auftrag, die Bäume und Hecken an 
 den Gräbern Richtung Lerchenstr. zu entfernen. 
 

Die demontierten Bronzetafeln in der Trauerhalle konnten durch schnelle Info 
einer aufmerksamen Bürgerin gerettet und wieder angebracht werden. 

 

 Im städtischen Schaukasten sollte ein Aushang über die Thermenfahrten 
nach Bad König durch Fr. Keil erfolgen.  
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Zu TOP 6 Beratung städtischer Haushalt 2018 
  
Außer dem Ansatz für das neue Baugebiet (160.000 Euro) und der großen Baumaß-
nahmen Kurt-Schumacher-Ring ist für die Semder FFW die Anschaffung eines Not-
stromaggregates im Haushalt mit 5000 € eingeplant. Auch eine Solarstromanlage auf 
dem Dach des Kindergartens ist mit 30.000€ vorgesehen... 
 
Den Haushaltsplanentwurf nimmt der Ortsbeirat einstimmig zur Kenntnis. 
Wir haben immer noch das Thema eines fehlenden Jugendraumes in Semd und 
fragen an, ob aus dem Sozialbudget hierfür Geld bereitgestellt werden kann.  
 
 
Zu TOP 7 Verschiedenes 
 

 Die nächste Ortsbeiratssitzung ist für den 19.03.2018 bei der Feuerwehr ge-
plant. 

 

 Der Feldweg „Wiesenweg“ ist seit der KFW Veranstaltung sehr stark in 
Mitleidenschaft gezogen. Der Ortsbeirat bittet darum, dass Herr Sauer-
wein den Weg begutachtet und Kontakt mit der Jagdgenossenschaft 
zwecks einer baldigen Sanierungsmöglichkeit aufnimmt. 

 

 Die Friedhofsverwaltung wird gebeten im März eine erneute Begehung auf 
dem Friedhof Semd durchzuführen, um über das weitere Vorgehen zu bera-
ten. Auch soll sich die Semder Friedhofsgruppe Gedanken zur Nutzung der 
Freifläche am Nadelbaum machen. 

 OV Ohl scannt den neuen Friedhofsplan und lässt ihn per E-Mail den 
 Gruppenmitgliedern zukommen. 
 

 Der Streicheinsatz des Ortsbeirates zur Erhaltung der Taubensemd-Brücke ist, 
witterungsbedingt, für März-April vorgesehen. 

 

 In der Ernst-Reuter Str. Richtung Anglerheim werden vermehrt Klein-
transporter und LKW bzw. Fahrzeuganhänger an der Häuserseite ge-
parkt. Dies führt dazu, dass entlang des Bachlaufes neben der Straße 
vorbeigefahren wird und die Fahrzeuge gewichtsbedingt mit ihren Reifen 
die Uferböschung Richtung Semme drücken. Der Ortsbeirat bittet zu prü-
fen, ob neben der Straße Versorgungsleitungen laufen, die beeinträchtigt 
werden. Ggf. müssen hier dann weitere Maßnahmen erfolgen. 

 

 Für den Seniorentag 2018 will der OV noch einen Verein für die Bewirtung su-
chen. 

 
 
 
 
Dieter Ohl Matthias Lotz 

Ortsvorsteher Schriftführer 
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